

DESDE EL BURLADERO

"No hay número 1, todos iguales", dice Arruza

"Hoy se torea mejor que nunca", afirma M. Lalanda

Dos figuras del toreo, Arruza y Lalanda, hablaron hace poco en Barcelona, durante las corridas de la Merced. He aquí un resumen de lo que ambos dijeron a Del Arco, redactor de "El Diario de Barcelona":

—¿No vino por dinero?
—El dinero es cosa secundaria; si fuera por dinero, piense que en viaje se me va casi todo; he traído a mi esposa y un picador y un banderillero, y he de volver enseguida.

—Un periódico francés publica la noticia de que usted va a ganar aquí veinticinco millones de francos.

—No; ha dicho de pesetas; y eso no lo he ganado yo en toda mi vida de torero, y toreo desde los trece años.

—Aquí se ha dicho formalmente que por estas dos corridas de Barcelona, cobra un millón de pesetas. ¿es cierto?

—Eso me han dicho.

—¿Eso pidió?

—Yo, para torear, nunca pido dinero, es cuestión de Gago.

—¿Por qué no torea con Luis Miguel?

—Quizá sea por lo mucho que él ha hablado.

—Usted también habló su poquito.

—Sí, pero yo no necesito de él para ganar dinero.

—Usted ha dicho que no lo conocía, ¿es verdad?

—No lo conozco.

—¿No tuvo contacto con él?

—En lo que se refiere a la profesión, sí; pero yo llamo conocer a un amigo.

—¿Torearía con él si lo contratasen?

—No.

—¿Teme?

—Al toro, sí.

—¿Creé que le perjudicaría un mano a mano con él?

—El se beneficiaría.

—¿Le ganaría él la partida?

—Depende la suerte; al que le tocara el mejor lote.

—¿Hay nubes en el asunto taurino hispanomejicano?

—Para el torero, torero, ninguna; para el que anda revoloteando por ahí, siempre hay dificultades.

—¿Cuánto le ha costado el viaje en redondo?

—Cuarenta y tres mil duros sin contar la estancia.

—¿Está en forma?

—Ya llevo esta temporada cinco corridas.

—¿Cuántas piensa torear?

—Veinte o veinticinco.

—¿Cuál es, según usted, el número 1?

—A mí me parecen todos iguales.

—Y usted, ¿dónde está?

—Entre todo el tumulto.

* * *

¿Dónde vas?; ¡a los toros!; ¿De dónde vienes?; de los toros... Marcial Lalanda está de vuelta.

—¿Molestan hoy los "truts"?

—Hoy todo el torero es un "trust", o mejor dicho, varios "truts".

—¿Quién pierde con esto?

—Los primeros, los toreros; después, el público.

—¿Quién gana?

—Tres o cuatro jerarcas taurinos.



ARRUZA

—¿Jerarcas toreros, o jerarcas apoderados?

—Apoderados.

—¿Usted es jerarca?

—Solamente apodero a un torero, por tanto, por hoy, recalque lo de por hoy, ni tengo "trusts" ni soy jerarca; más bien mi postura es la de director artístico.

—¿A quién le gustaría apoderar además del que apodera?

—A Pepe Luis Vázquez, si volviera a torear.

—¿Usted se divierte en los toros?

—Cuando no torea mi poderdante, viendo lidiar.

—¿Se lidia ahora mejor que en sus tiempos?

—En general, no, porque no es necesario.

—¿Cree que en toros cualquier tiempo pasado fué mejor?

—Según, desde el punto de vista que me haga la pregunta.

—Para el torero, ya lo sé; pero, ¿adónde vamos a parar?

—Hoy se torea mejor que nunca y si hiciera falta, también se lidiaría mejor.

—Conclusión: ¿quién estropea la Fiesta?

—Los gustos del público.

—¿Cree usted que se puede tomar la alternativa con sólo un par de temporadas, o menos, de novillero?

—Hoy adolece la dirección de los to-

Relojería Rodríguez

TECNICO RELOJERO

Garantía absoluta en todas las clases de reparaciones.

Especialidad en CRONOGRAFOS y REPETICIONES.

Un completo stock en piezas recambiables en los calibres Omega, Longines, Zenith, Cyma, como en los calibres más corrientes A-S, ETA, E. B., F, A, FEF, etc., etc.

Su reloj será reparado con su misma pieza de recambio.

RODRIGUEZ: Relojería de absoluta confianza y garantía profesional.

RELOJERIA RODRIGUEZ
Avenida de los Mártires, 23
CIUDAD REAL

Parrilla GRAN CASINO

SERVICIO DE RESTAURANTE

BAR AMERICANO

CIUDAD REAL

Palacio del Calzado

Grandes facilidades

Toledo, 2 Ciudad Real

reros, en sus comienzos, de falta de dirección técnica.

—¿Van enseguida por el dinero?

—Vivimos en 1952 en todos los órdenes.

—¿Cree que usted dejó huella en el toreo?

—Para mis partidarios, sí.

—¿Fue difícil su época?

—Lo fué porque había sucedido a la época de Josehío y Belmonte hasta la guerra, y después influyó mucho la sugestión de los públicos.

—Dicen que a usted le retiró el empuje con que venía Manolete.

—No es cierto; yo me retiré porque llevaba veintidós años de matador de toros, porque contaba treinta y nueve años de edad y porque tenía seis hijos.

A pesar de esto yo toré tres temporadas con el infortunado Manolete y mantuve mi puesto.

—¿Destaca usted hoy a alguna figura sobre las demás?

—¿Qué sé yo!

—Arrímese.

—Retirado Pepe Luis, para mí destacan los toreros con personalidad: Manolo Vázquez, Ordóñez.

—¿Y...?

Alguno más.
¿Dónde te mandan, Luis Miguel?...?